

MINUTO DE DIOS: EL ARTE DE CONVERTIR UN MINUTO EN CINCO DÉCADAS DE INTERACCIÓN SOCIAL Y PENSAMIENTO EDUCATIVO



P

raxis Pedagógica es una revista que pretende situar el saber y el hacer pedagógicos en una relación dialéctica, continua e íntima, que camina en la búsqueda de la integración de la teoría con la acción y de la transformación tanto del entorno educativo como del propio sujeto educador. Desde esta lógica, la revista recoge artículos que no sólo plasman conceptos sobre la educación, la didáctica, sino que también evidencia el ejercicio continuo de éstos en los ambientes educativos con los cuales tiene su campo de acción Uniminuto.

Esta experiencia de síntesis entre teoría y práctica acaba de cumplir 50 años de ejercicio. Desde cuando el sacerdote Rafael García Herreros dispuso que su vida de trabajo en la formación sacerdotal en diversos seminarios del país debía ser reinventada y podía dirigirse al acompañamiento de los más necesitados, no

sólo para dar un pedazo de pan, sino y sobre todo para construir con ellos el Reino de Dios, esto es, ofrecer espacios de salvación continuos como edificar un barrio, generar proyectos de cultura como un teatro o un museo, orientar la vida espiritual, desarrollar fuentes de trabajo, ofrecer educación básica y media lo mismo que educación superior.

El desarrollo visual de esta experiencia fue la opción gráfica que se escogió en este número de la revista, como un modo de conmemorar los 50 años de trabajo continuo que la obra Minuto de Dios ha estado viviendo. Por ello, el lector va a encontrarse con fotografías que, por ejemplo, revelan la biblioteca antigua que tenía el barrio y la actual, la imagen del colegio cuando apenas se estaba fundando y la moderna fachada que actualmente se tiene, la imagen de las primeras calles del barrio y la del moderno, así como el actual estado de la ciudadela. El pasado y el presente, ese lapso de tiempo que nos envuelve, nos devora, que nos va desgastando pero que en ocasiones nos sorprende por la vitalidad y fuerza con que se desarrolla.

Las páginas de esta edición van a mostrarnos al comienzo la voz de nuestro fundador y seguidamente la de su amigo y compañero de trabajo, el incansable padre Diego Jaramillo Cuartas que siempre captó la fuerza creadora y formadora que habitaba al padre Rafael García Herreros, su vocación de maestro. Todo ello se convierte en una apertura a los artículos que recogen experiencias del acompañamiento de la Facultad de Educación en el mejoramiento educativo en diversos municipios de Cundinamarca, o el trabajo en competencias sociales que desde nuestras aulas se ha realizado con poblaciones vulnerables como los reinsertados.

Este trabajo de interacción educativa va de la mano con el tema de las didácticas, de las que se usan en cada disciplina o del modo como se las entiende en cada área del saber o desde la relación misma de ésta con el concepto de praxiología. El tema de la didáctica es una apuesta permanente en el aula, más que una herramienta de aprendizaje, es una puerta que nos abre el camino para entender qué es el conocimiento, cómo se construye y transforma en el pasado y ahora en nuestros momentos de encuentro con él.

Praxis Pedagógica, didáctica y 50 años de la obra Minuto de Dios se funden aquí en una simbiosis que develan un proyecto construido al mejor estilo de lo imposible, minuto a minuto, a punta de fe y mística. Un proyecto que muestra modos posibles de articular el papel del saber, de la educación, de la universidad, en íntima y pertinente relación con las necesidades educativas del país, con las necesidades de desarrollo comunitario y espiritual. De este modo, Uniminuto da cuenta de una acción que se piensa y de un pensamiento que se hace y se transforma segundo a segundo hasta convertir un minuto en cinco décadas de interacción social y pensamiento educativo.